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浙江「三公」支出降逾三成

「keqiang」成達沃斯關鍵詞

李克強瑞瑞士士行行

五年百億助京津冀齊飛五年百億助京津冀齊飛
北京將關300家污企 外遷教育醫療功能 建設重心轉移郊區

香港文匯報訊（記者 肖剛 蘭州報道）中紀委網
站昨日發佈消息，甘肅省人大常委會副主任、黨組
副書記陸武成涉嫌嚴重違紀違法，目前正接受組織
調查。這是十八大反腐以來甘肅省落馬的第一個副
省級官員。官方公佈的簡歷顯示，陸武成從2008年
7月起，至2012年10月逾4年時間中，擔任甘肅省
委常委、蘭州市委書記。
陸武成，男，漢族，1953年5月生，甘肅慶城

人，1974年加入中國共產黨，1972年參加工作，中
央黨校研究生學歷，法學理論專業。1972年進入蘭
州市公安局交警大隊工作，1975年至1984年任職於
蘭州市委組織部。1984年至1996年，陸武成任職於
甘肅省委組織部，此後又擔任金昌市市長、書記等
職。2005年3月起擔任副省長、省委常委，直至任
職蘭州市委書記。陸武成是黨的十六大代表，甘肅
省第十一屆、十二屆省委委員。

甘肅人大副主任陸武成被查

珠江廣州段擬監測抗生素

中央公務車北京拍賣

香港文匯報訊（記者 海巖、張紫晨 北京報道）北

京市第十四屆人民代表大會第三次會議昨日開幕，市

長王安順表示，「積極推動京津冀協同發展」列在北

京政府重點工作的首位。為加速推進京津冀協同發展，北京計劃在2014至

2018年投資100億元（人民幣，下同），設立京冀協同發展產業投資基金，

重點扶持協同發展的相關產業等。北京主動擔當、

主動作為，今年將關停300家污染企業，外遷部分

教育和醫療功能，建設重心向郊區轉移。
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香港文匯報訊（記者 茅建興 杭州報道）浙江省省
長李強在政府工作報告中指出，去年浙江各級政府
「三公」經費支出下降34.4%。
李強在報告中表示，過去的一年，浙江全面加強政

府自身建設，堅決落實中央八項規定和省委「28條辦
法」、「六項禁令」，完善作風建設常態化機制，切
實規範和監督權力運行，行政效能明顯提升，政府服
務不斷加強，各級政府「三公」經費支出下降34.4%。

相對比「三公」支出的大幅下降，政府在民生上的
投入卻不斷增加。報告顯示，2014年全省衛生計生、
教育、就業及社會保障等領域的財政支出分別增長
23.7%、8.5%和9.7%。

加大治霾成民生首務
每年辦好十個方面的民生實事，是浙江省堅持多年

的一項重要制度，「十件民生實事」也是連續第四年

被寫入浙江省政府工作報告。今年「加大霧霾治理力
度」被排在十件民生實事的第一位，政府工作報告提
出，浙江省將全面淘汰改造燃煤小鍋爐，基本淘汰黃
標車，以加大霧霾治理力度。
此外，加強農產品安全保障和餐桌安全治理，加強

水環境治理，加快電商服務網絡建設，加強低收入群
眾和困難群眾幫扶，加快養老服務體系建設等都列入
了十件民生實事。

香港文匯報訊（記者古寧廣州報道）廣州環保
局日前透露，今年將爭取率先在珠江廣州段監測抗
生素。此前，央視報道指，全國主要河流，包括珠
江在內的海河、長江入海口、黃浦江、遼河等河流
部分點位都檢出抗生素，其中珠江廣州段受到抗生
素藥物的污染的非常嚴重，脫水紅黴素、磺胺嘧
啶、磺胺二甲基嘧啶的含量遠遠高出了歐美發達國
家河流中每升100納克以下的含量。磺胺類抗菌素
會沉積在土壤中，影響環境中微生物的生態平衡，
並有可能進入人的食物鏈。有專家也表示，目前內
地對自來水內的抗生素含量並無專業手段進行檢
測，對該項指標的檢測較為困難。

香港文匯報訊（記者 熊曉芳 西安報道）陝西延
安市中級人民法院近日就「陝北地溝油第一案」做
出終審判決，5被告均獲罪。該案始於2012年，5
被告一審被判有罪，二審無罪釋放，而檢察院抗訴
重審後終維持一審判決有罪。
2012年12月4日，根據延安市子長縣公安局提

供的證據和案卷，子長縣檢察院指控被告人賈某、
薛某、楊某、石某以及師某犯生產、銷售有毒、有
害食品罪一審開庭。因涉嫌較大數量的「地溝
油」，該案被稱為「陝北地溝油第一案」。
子長縣人民法院審理後認定，被告人賈某、薛某

將農貿市場收集來的槽頭肉、廢棄豬皮、廢棄內臟
等豬肉下腳料，在黑作坊內熬製提煉「地溝油」，
並將提煉的9,300多公斤「地溝油」賣給子長縣城
楊某、石某的小飯館和清澗師某的公司用以加工食
品。子長縣法院審理後作出5被告人有罪的判決，
從有期徒刑二年至緩刑不等，並處罰金2萬元至1
萬元。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）記者從
深圳市衛計委獲悉，深圳市新增1例人感染H7N9
流感病例，患者現病情危重。入冬以來，深圳市已
累計報告人感染H7N9流感病例7例，目前有5人在
定點醫院（其中1例在廣州定點醫院）住院治療，
痊癒出院2人。另外，新增病例患者所居住的龍崗
區活禽市場從本月21日起休市10天。
患者林某，男，58歲，現住龍崗區布吉街道，有

多年冠心病史、高血壓等基礎疾病。發病前一周曾
3次到住所附近的燒鵝店用餐，餐廳附近約10米處
有一家活禽三鳥檔。林某1月12日出現發熱、肌肉
酸痛等症狀，13日前往市定點醫院就診，16日症狀
加重。21日11時，經市疾控中心檢測痰液樣本為
H7N9流感病毒核酸陽性，現病例在定點醫院隔離
治療，病情危重。

王安順昨日在會議上作政府工作報告。其中「積
極推動京津冀協同發展」，列在北京市全年七

項重點工作（見表）的首位。王安順表示，要認真對
接和落實京津冀協同發展規劃綱要，主動擔當、主動
作為，推進協同發展實現良好開局。
對於飽受空氣污染、交通擁堵等「城市病」困擾
的京城來說，協同發展的第一步是要加快疏解非首都
核心功能。王安順說，2015年北京將就地淘汰低
端、低效、高能耗產業，關停300家製造、鍛造、小
傢具等領域的污染企業。對於不符合首都城市戰略定
位的功能和產業，今年將逐一列出清單，拿出具體方
案，盡快組織實施，確保取得實質性進展。

促進三地公交「一卡通」
而在京津冀三地協同發展中，北京將在交通一體
化、生態環保、產業對接協作三大領域率先突破，促
進京津冀區域重點城市公交「一卡通」，推進京津冀
保中心區過渡帶生態建設，推進建設曹妃甸協同發展
示範區、天津濱海一中關村科技園區。
王安順表示，要推動建立統一的生態環境規劃、
標準、監測、執法體系，積極探索共建產業園區稅
收、節能減排等方面的利益分配和責任分擔機制；建
立三地統一的企業產權、知識產權、林權礦權等市場
化流轉制度，促進金融、旅遊等資源共享。
北京市還提出，推動部分教育、醫療等社會公共
服務功能向外轉移和疏解，探索共建大學新區、研發

新區、創業園區和職教園區；共建一批高水平的護理
醫院和康復醫院。

建設新城疏解人口轉移
此外，建設重心向郊區轉移，將多層次推進新型

城鎮化，加快通州城市副中心建設，推進順義、昌
平、房山等綜合性新城建設，提高教育、醫療等公共
服務水平，承接中心城人口等疏解轉移；並且要吸引
社會資本，打造一批功能定位清晰、配套設施完善、
生態環境優良的特色小城鎮。
據中新社報道，根據23日提交北京市人代會審查

的2014年預算執行情況和2015年預算草案報告，
2014年，北京市已投入25億元，設立京冀協同發展
產業投資基金，在2014至2018年，北京共計劃投資
該基金100億元，重點扶持京津冀三地協同發展相關
產業、綜合服務配套及首鋼老工業區重振等發展。

香港文匯報
訊 國務院總理
李克強出席在瑞
士達沃斯舉行的
世界經濟論壇
（WEF） 2015
年年會，並圓滿
結束對瑞士的工

作訪問後，23日下午乘專機回到北京。離開瑞士
時，瑞士聯邦政府高級官員等到機場送行。此訪
是中國主要領導人2015年首次出訪，據中新社報
道，路透社網站開設的達沃斯專題中顯示，在李
克強論壇全會發表致辭的當天，WEF與會者的推

特（Twitter）中，「China」、「premier」（總
理）和「keqiang」（克強）三個詞成為提及次數
最多的關鍵詞。而李克強對於中國經濟相關情況
的介紹也成為各國媒體報道的重點。

外媒：緩解全球焦慮
美國CNBC援引分析人士觀點，認為世界經濟正

面臨各種不確定性，世界領導人雲集達沃斯討論新
一年經濟議程，中國總理此次參會「恰逢其時」。
《國際商業時報》稱，作為世界第二大經濟

體，中國經濟增長放緩已經在全球範圍引起焦
慮。阿根廷和巴西的大豆種植戶擔心，中國的養
殖業收縮會使他們失去訂單；澳洲向中國提供鐵

礦石的礦山不得不限制自己的產量；中國對石油
和其他自然資源的需求也在減少。而李克強正努
力「緩解這些焦慮」。
英國《金融時報》（FT）稱，中國總理在達沃
斯告訴世界，中國經濟在本質上仍是健康的。該
媒體同時指出，李克強的表態指明，中國政府不
會重複2008年至2009年間的大規模經濟刺激措
施，而將轉向通過市場改革尋求進一步增長。
法新社在報道中說，中國總理在努力打消世界

對中國經濟前景的疑慮的同時，也向聚集在達沃
斯的政商精英表明：中國經濟不會大幅減速。該
媒體稱，李克強「鄭重宣告」，將繼續推動經濟
結構改革，提高經濟增長的「質量」。

「身體健康、上班便捷，哪個更重
要？」昨日下午，北京市長王安順在參加
北京市西城區人大代表團的小組討論會
時，不少代表們聚焦北京交通擁堵和霧霾
治理這兩大「頑疾」向市長建言。而在王
安順看來，治堵和治霾分不開，車輛過多
帶來交通擁堵，同時，尾氣排放不僅「奉
獻」了空氣污染，還會危害市民身體健
康。在健康和快捷之間，市長建議出行少
開車，坐公交。

少開車 減污染
王安順說，交通擁堵造成了很多方面的

問題，空氣污染首當其衝，因為堵車的時
候，油料不完全燃燒排出的氣體污染最
大。不僅如此，停車也是北京的一大難
題，「過去北京的許多小巷都可以步行，
現在都停滿了汽車，把路都堵了。所以希
望市民盡量少開車出行」。

來自國家海洋局的呂彩霞代表在現場提
出，北京應該將申辦冬奧會這類「大手
筆」轉移到治理交通擁堵和霧霾問題上，
百姓才會更樂意時，王安順則表示，申辦
冬奧與治堵治霾同樣重要，都會給百姓帶
來實惠。

另外，會場上，對於慶豐包子舖「掌門
人」朱玉嶺委員提出的希望「簡政放權」
可以「先發照後辦證」，自己搭上京津冀
經濟一體化的快車，將慶豐包子舖開到河
北去時，王安順則笑着要折
扣，「如果開到河北，我去
吃可不可以打九五折？」

■記者 張紫晨 北京報道

■北京市長王安順在北京市西城區人大代
表團發言。 記者張紫晨 攝

中央層面取消的公車首場拍賣昨日開始預展。中
央和國家機關公車改革中，中央層面取消的3,184輛
公務用車已全部封存停駛。北京中拓國際拍賣有限
公司將於明日舉辦首場拍賣會。圖為人們昨日在北
京亞運村汽車交易市場了解車輛狀況。 ■新華社

2015年北京7項重點工作
1.積極推動京津冀協同發展
2.全面深化改革開放
3.深入實施創新驅動發展戰略
4.着力構建「高精尖」經濟結構
5.優化完善城市發展格局
6.全力破解城市發展難題
7.切實保障和改善民生

綜合報道

批發業外遷有利首都經濟
香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）從去年開
始，北京動物園、大紅門等服裝批發市場一部分商戶
開始外遷。談及批發零售企業外遷，北京市副市長李
士祥前晚在北京兩會政務諮詢會上表示，雖然批發零
售業是北京服務業的三大塊之一，並佔據整個服務業
經濟的64%，但外遷不會對北京經濟造成影響，反
而能起到提質增效的作用。李士祥指出，批發零售業

外遷一方面是政府的引導，另一方面是企業的選擇，
市內的水價、勞動力成本、廠租費、房租費等將有不
同程度上升，企業成本增加。此外，房地產市場受到
有效調控，整個建材也需要跟着調整，「騰出來的空
間可以發展高端產業，土地的產出率會進一步提高。
搬遷不會影響經濟發展，反而會提質增效，這取決於
『騰籠換鳥』和正常的企業選擇。」

居住證制度有望年內出台
香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）北京市將
出台居住證制度，研究制定積分落戶政策，實現「控
制人口增速」這一目標。北京市公安局人口管理總隊
總隊長劉濤前晚在北京兩會政務諮詢會上表示，北京
居住證制度有望今年年內出台，並會基於首都的功能

定位做出制度設計，以往在京的居住年限、繳納社保
等情況也可能加以考慮，「很多人將居住證和積分落
戶掛鈎，但居住證只是積分落戶政策的一個環節。不
過，在居住證制度實施之後，現在使用的暫住證會在
經過一個過渡時期之後取消。」

■■李克強日前李克強日前
在達沃斯世界在達沃斯世界
經濟論壇上致經濟論壇上致
辭後辭後，，向台下向台下
觀 眾 揮 手 致觀 眾 揮 手 致
意意。。 路透社路透社

■■北京飽受空氣污染北京飽受空氣污染、、交通擁堵困擾交通擁堵困擾，，提出提出
京津冀協同發展京津冀協同發展，，加快疏解非首都核心功加快疏解非首都核心功
能能。。圖為霧霾中的央視新大樓圖為霧霾中的央視新大樓。。 資料圖片資料圖片


